Número 30 Octubre de 2025

EL SOCIALISTA

EXTREMEÑO PSOE



El legado de Guillermo

"La Extremadura más social, la más vulnerable llama a nuestra puerta y tenemos que responder con medidas que mejoren la vida de la gente". Sin duda, esta frase resume la concepción de la política que tenía Guillermo Fernández Vara.

El que fuera durante 16 años el secretario general del PSOE de Extremadura nos dejó para siempre el pasado 5 de octubre. Él se fue, pero su legado quedará para siempre para todos los socialistas y también para todos los extremeños y extremeñas.

Con él, se va una parte de la historia de nuestro partido y de Extremadura. Guillermo fue, primero una persona y luego un político, honesto, trabajador, comprometido y profundamente humano. Militaba en política para servir, para servirle a los extremeños y extremeñas, para, como le escuchamos mil veces: "mejorar la vida de la gente".

Su trayectoria política es todo un legado: un ejemplo de servicio público, humildad y entrega.

Tras su muerte, nos queda su compromiso, diálogo y defensa de lo que es justo. Guillermo representará siempre la mejor versión del PSOE de Extremadura: la que escucha, gobierna y transforma.

Su figura debe inspirar a quienes hoy seguimos trabajando por una Extremadura más justa, más moderna y más igualitaria, a quienes tenemos la obligación de seguir haciendo un PSOE más útil para la vida de la gente. Fuiste clave en el PSOE de ayer, construiste el PSOE de hoy e inspiraste el PSOE de siempre.

Ese legado de Guillermo es el que debe alumbrar al PSOE en el ciclo electoral que la derecha ha decidido abrir en Extremadura.

Nuestro candidato, Miguel Ángel Gallardo sale a ganar las elecciones del próximo 21 de diciembre, y lo hace, como siempre decía nuestro añorado Guillermo, "no para mandar más, sino para servir más". A por ello.



EL SOCIALISTA EXTREMEÑO

EDITA

Partido Socialista Obrero Español (PSOE) de Extremadura - Comisión Ejecutiva Regional

DIRECCIÓN

C/Eugenio Hermoso 21-23 Mérida 06800 (Badajoz)

TELÉFONO 924 30 17 95

WEB www.psoeextremadura.com

EMAIL

ofiprensa@psoeextremadura.com



GRACIAS POR TANTO

El secretario general del PSOE de Extremadura, Miguel Ángel Gallardo, ha rendido un sentido homenaje a Guillermo Fernández Vara, a quien ha descrito como "una persona clave para la historia de Extremadura, un hombre de consensos, honesto y profundamente comprometido con su tierra". Durante su firma en el libro de condolencias, Gallardo ha señalado que "es un momento muy triste, no solo para la familia socialista, sino para toda Extremadura" y ha recordado que Guillermo "nos deja su forma de entender la vida, su manera de trabajar y su entrega total al servicio público". Gallardo ha añadido que "su legado seguirá guiándonos, porque hizo de esta tierra su razón de ser".

La última lección de Guillermo

Guillermo Fernández Vara falleció el 5 de octubre de 2025. Al día siguiente, cuando cumplía 67 años, fue enterrado en su Olivenza natal. En esos días, todas las voces de la política nacional coincidieron en destacar la bondad, honestidad y compromiso de quien pasó a convertirse en una referencia, ya eterna, de capacidad de diálogo y consenso.

El que durante 16 años fue secretario general del PSOE de Extremadura y durante tres legislaturas presidente de la Junta de Extremadura logró la denominada segunda transformación de nuestra tierra, hasta convertirla en una región moderna, con una proyección industrial sin comparación en Europa y con altos niveles de bienestar social.

Servicio público

El actual líder de los socialistas extremeños, Miguel Ángel Gallardo, en declaraciones a los medios de comunicación, afirmó que "su trayectoria es un ejemplo de servicio público, humildad y entrega. Nos deja un legado de compromiso, de diálogo y de defensa de lo que es justo".

Además, Gallardo apuntó que "Guillermo representa la mejor versión del PSOE de Extremadura: la que escucha, la que gobierna y la que transforma. Su figura debe inspirar a quienes hoy seguimos trabajando por una Extremadura más justa, más moderna y más igualitaria".

Por su parte, el secretario general del PSOE y presidente del

Gobierno de España, Pedro Sánchez, minutos antes de participar en el

sepelio oficiado en Olivenza insistió en que "era un progresista comprometido e íntegro, fue una buena persona. Empezó siendo

médico y luego se dedicó a la política para cuidar de todo". Sánchez explicó también que "todo esto lo hizo con mucha voluntad de acordar con mucha gente que pensara diferente a él. Fue un líder político que supo entender que el fortalecimiento de los servicios públicos y la transformación ecológica podían convertir a Extremadura en una tierra de oportunidades y lo consiguió".

El actual líder de los socialistas extremeños concluyó diciendo que "con inmensa gratitud y pena lo que tenemos que hacer desde el PSOE y todos los que

"Logró la denominada segunda transformación de nuestra tierra con una proyección industrial sin comparación"

nos dedicamos a la política es recoger ese legado de Guillermo Fernández Vara y mirar al futuro con optimismo".











Guillermo, el hombre que hizo mejor a Extremadura



Miguel Ángel Gallardo Miranda

Secretario general del PSOE de Extremadura

Son días de profunda tristeza para toda la familia socialista extremeña. Se ha ido nuestro compañero, amigo y exsecretario general, Guillermo Fernández Vara, tras una larga enfermedad que afrontó con la serenidad, la entereza y la dignidad que siempre lo definieron.

Con su partida, se marcha una figura clave en la historia de nuestro partido y de nuestra tierra. Pero, sobre todo, se va un hombre bueno, y eso, en los tiempos que corren, es quizá lo más valioso que puede decirse de alguien. Su ausencia nos deja un vacío hondo y difícil de llenar.

Guillermo hablaba con frecuencia de la bonhomía, de la importancia de la bondad en la vida pública y en las relaciones humanas. Lo hacía desde la convicción de que solo quienes practican la empatía, el respeto y la entrega a los demás pueden contribuir de verdad al bien común.

Y si hay una palabra que lo define por completo, es precisamente esa: bonhomía. Guillermo era la bondad hecha persona; un político ejemplar, un hombre de consensos, un servidor público convencido de que la política, antes que nada, consiste en hacer felices a las personas.

Durante dieciséis años al frente del PSOE de Extremadura, lideró con cercanía y un profundo sentido de la responsabilidad. Y durante doce años como presidente de la Junta, dejó una huella imborrable en nuestra tierra. Supo tomar el relevo de Juan Carlos Rodríguez Ibarra con humildad y con una férrea



voluntad de trabajo. Emprendió lo que muchos consideramos la segunda gran transformación de Extremadura, guiado por el empeño de que el progreso llegara a cada rincón, a cada pueblo, a cada familia.

Bajo su liderazgo, la región avanzó en sanidad, educación, infraestructuras, empleo e igualdad de oportunidades.

Guillermo fue un firme defensor de lo público y de la igualdad: la igualdad entre hombres y mujeres, de oportunidades y de derechos. Creía que solo desde la igualdad real puede construirse una sociedad justa. Su manera de entender la política estaba profundamente arraigada en el respeto a las personas, sin importar de dónde vinieran ni qué pensaran. Creía en el poder del diálogo, en que el acuerdo

suma. En un tiempo dominado por el ruido, él mantuvo siempre la certeza de que solo a través de

la palabra se puede construir futuro.

Hoy sentimos un

dolor inmenso. Con él se va un pedazo de nuestra historia reciente, pero también se queda con nosotros su ejemplo, su manera de mirar el mundo, su humildad y su sonrisa serena.

Guillermo no necesitaba levantar la voz para ser escuchado,

convencía desde la coherencia, la cercanía, la verdad de quien dice

lo que siente y hace lo que dice. Nos deja el legado de alguien que dignificó la política y nos enseñó que ésta puede y debe ser un espacio de entendimiento, de hu-

"Guillermo fue un político de consensos y un servidor público que entendía la política como el arte de hacer felices a las personas"

> manidad y de respeto. Que servir a los demás es la tarea más noble que existe. Y que el poder no tiene sentido si no se utiliza para mejorar la vida de la gente.

> Estos días, las puertas de nuestras Casas del Pueblo se han llenado de cariño, de silencio y de

"Su legado trasciende las siglas: el ejemplo de un hombre bueno, respetado y querido por todos, que dignificó la política"

> aplausos. Ha sido una muestra inmensa y sincera de afecto que ha traspasado ideologías.

Desde todos los rincones de Extremadura han llegado palabras de gratitud y respeto hacia quien dedicó su vida al servicio público. Hemos recibido mensajes de reconocimiento de otros partidos, instituciones y organizaciones, sin importar el color ni la procedencia. Un homenaje unánime que demuestra hasta qué punto Guillermo era querido, valorado y respetado. Porque más allá de las siglas, su humanidad, sentido del deber y bondad lo convirtieron en un referente indiscutible. Con la pérdida de Guillermo Fernández Vara se va un hombre de consensos, pero nos queda su ejemplo, su legado y su manera de entender la vida y la política: con respeto, ternura y la firme voluntad de construir una Extremadura mejor.

Descansa en paz, querido Guilermo. Gracias por tanto.



Guillermo Fernández Vara, gratitud en la despedida



Pedro Sánchez

Secretario general del PSOE y presidente del Gobierno de España

Hoy todas y todos los socialistas españoles sentimos con profundo dolor la muerte de nuestro compañero Guillermo Fernández Vara. Pero ese dolor, me consta, es compartido por mucha más gente. Lo sienten igualmente los demócratas de toda España. Y lo siente su tierra, Extremadura, a la que se entregó en cuerpo y alma. En esa triple militancia -en su partido, en la

"Vivió entregado a su partido, a la democracia y a Extremadura, dedicando cada día de su vida al servicio público"

democracia y en Extremadurase resume una vida entera de compromiso con la igualdad, la justicia y la solidaridad.

"Convirtió la despedida en gratitud, símbolo de su grandeza humana, de su generosidad y de su profundo amor por los demás"

Hace poco más de año y medio, coincidí con él en la apertura del XIV Congreso Regional de mi partido en Mérida. Guillermo subió a la tribuna, como tantas otras veces, entre las muestras de reconocimiento y cariño de sus compañeros y compañeras. La huella de la enfermedad era visible. Avanzaba cruel e implacable a la vista de todos. Pero aquel día Guillermo no iba a dejar que su cuerpo herido hablase por él. Y su voz se alzó firme una vez más para demostrarlo.

En ese acto, Guillermo nos confesó que había titulado aquel discurso bajo una palabra: "despedida". Y que, poco antes, la había tachado para en su lugar escribir la palabra "gratitud". Era lo que sentía por sus compañeros. Era lo que sentía por Extremadura. Era lo que sentía por la sanidad pública que cuidaba de él. Incluso en un momento como aquel, era él quien quería expresar gratitud, más que recibir el

justo homenaje que merecía. Ese hecho habla por sí solo de su gran-

deza espiritual y su inmensa talla humana.

Por eso, estoy seguro de que la mejor forma de honrar su lega-

> do es recordar lo que siempre fue: un extremeño de pura cepa y un

militante orgulloso de su tierra. Su amor por Extremadura era la fuente de toda su acción política. Un amor que nacía de la pasión que sentía por ella y la profundidad con que la conocía.

Sabía de sus potencialidades y virtudes. Sabía de la fuerza y la dignidad de sus gentes. Pero, sobre todo, sabía de los sacrificios y las injusticias con que la historia reciente la había marcado. Una historia que no solo era necesario, sino posible revertir.

Guillermo soñaba con una Extremadura que nunca más fuera tierra de despedidas. Nunca más mera fuente de mano de obra para otras latitudes, bendecidas por la industrialización. El futuro podía y tenía que estar allí. En la misma Extremadura a la que tanto amaba. Hizo de ese sueño una tarea colectiva y embarcó en ella a toda la sociedad civil.

Guillermo supo ver que, en la revolución verde y digital, estaban el porvenir y la modernización de Extremadura. Era el momento -como él decía- de mirar al futuro sin miedo y sin complejos.

Desde el Gobierno, apostó por las energías limpias, por la innovación tecnológica, por la formación y el empleo de calidad. Se volcó con la universidad pública, hasta convertirla en un semillero de talento. Hoy mismo, España tiene como ministro de la gran economía que lidera el crecimiento de la eurozona a un extremeño orgullosamente formado en la universidad pública de Extremadura.

Antes que muchos otros, supo ver que la transición ecológica no solo era una obligación moral y



un compromiso con las generaciones venideras. Era, también, una inmensa oportunidad para su tierra. Una oportunidad única para la reindustrialización. Y no la iba a dejar pasar de largo. Pero su compromiso político y moral trascendía con mucho los límites de su Extremadura natal.

Como miembro destacado de la Comisión Ejecutiva Federal, pude compartir con él muchas conversaciones sobre el futuro de España y sobre el papel de los territorios, en una arquitectura institucional compleja como la nuestra. Siempre aportaba una mirada clara, inteligente y generosa. Sabía escuchar y sumar desde una inmensa autoridad moral forjada sobre su coherencia y ejemplaridad. Y con ellas, trabajó sin descanso por unir la España plural y diversa a la que tanto amó. Por eso su pérdida supone un inmenso vacío. Pero queda el

legado de un gran servidor público y de un hombre bueno, en todo el sentido de la palabra.

Querido Guillermo, en el momento de la despedida, y aunque tú nos pidieras lo contrario, nuestra es la gratitud por haber contado con tu compromiso y tu amistad. Por el privilegio de haberte tenido entre nosotros. Y por servir a Extremadura y a España hasta el último aliento de tu vida. Hasta siempre, compañero.

Sí lo querían



Juan Carlos Rodríguez Ibarra

Ex secretario general del PSOE de Extremadura

Los humanos somos algo paradójicos en ocasiones especiales. Escribimos o pregonamos virtudes y nos deshacemos en elogios y halagos para que sean leídos o escuchados por todo el mundo menos por el destinatario de dolidas necrológicas. Seguro que a Guillermo le hubiera encantado haber encontrado durante su enfermedad la ristra de comentarios de los que ya no puede disfrutar.

Mi madre siempre profetizó que debería dedicarme a algo que no exigiera destreza con las manos. Y llevaba razón. Un fin de semana, en Santo Domingo de Olivenza, intenté apretar un tornillito de la patilla de mis gafas de miope con una navaja. Hice fuerza y la navaja se cerró. Se llevó parte de la yema de mi dedo índice. Sangraba bastante. Salí para ir a Olivenza a comprar algo que detuviera la pequeña hemorragia. Me encontré con una persona que, al parecer, buscaba comprar una casa en esa pedanía. Era médico. Me saludó y cuando observó la sangre en mi mano me dijo que montara en su coche para ir

al centro de salud oliventino. Así conocí a Guillermo. Compró la casa en la aldea y comenzamos a charlar los fines de semana, tomando una cerveza en la caseta de los escoltas. Creo que esas charlas le sirvieron a Guillermo para conocer de primera mano las razones que animaban a un político de izquierdas.

Cuando el Partido Popular quiso acabar con él por su veleidad popular,

le dije a la prensa que "había más alegría en el cielo por un pecador que se arrepiente que por cien justos que perseveran". Una frase que se ajustaba a su fe cristiana. Se acabó la especulación y Guillermo entendió el mensaje.

Fueron muchas las conversaciones que tuvimos. Guillermo

no era el único candidato que el PSOE contemplaba en los momentos de

mi retirada. Haber dejado la sucesión sin proponer un candidato hubiera podido provocar una guerra interna que hubiera despojado al PSOE de Extremadura de su acendrada unidad.

En esos años de 2007 la izquierda comunista había desaparecido electoralmente y la derecha extrema no tuvo asiento en la Asamblea de Extremadura desde que esta se constituyó en 1983. El PSOE de Extremadura había conseguido abarcar el arco que englobaba a regionalistas y toda la izquierda de Extremadura.

La sucesión necesitaba alguien que, además de capitalizar esos votos, pudiera arrancar algo más en el sector del centro derecha extremeño. Así que la preparación que Guillermo había hecho para posibilitar esa responsabilidad, más su imagen de político más moderado que la del que se iba, posibilitó mi propuesta y el voto favorable del Comité Regional socialista encargado de darle su apoyo y confianza.

"Guillermo Fernández Vara unió experiencia, moderación y cercanía para fortalecer al PSOE de Extremadura"

Yo no enseñé nada a Guillermo en el tiempo en que compartimos la responsabilidad política. Fue él quien trató de aprender.

Guillermo aprendió lo que quiso y como quiso. Y bien que se aplicó. En sus primeras elecciones como candidato a la presidencia de la Junta de Extre-

"El reconocimiento y el afecto que hoy despierta muestran la huella humana que dejó en Extremadura"

madura obtuvo para el Partido Socialista el segundo mejor resultado electoral de nuestra historia democrática.

Su fallecimiento ha servido para desmentir aquello que Guillermo Fernández Vara dijo en la noche de las elecciones autonómicas últimas: "Habéis hablado y lo que habéis decidido es que yo no siga siendo el presidente de la Junta".

"Los extremeños no me han querido y me marcho a mi trabajo de forense".

Parece que se equivocó. ¡Sí lo querían!

Fragmentos de su artículo publicado en 'El blog de JCRI'

Gracias amigo, por ayudarnos a crecer sin imponer



Manuel José González Andrade

Secretario general del PSOE de Olivenza

Gracias Guillermo. Palabras de agradecimiento que resultan difíciles de pronunciar cuando ya no estás aquí. Gracias por enseñarnos que hay otra forma de hacer política y que debemos utilizarla como instrumento de transformación real de la sociedad mejorando así la vida de la gente. Hay que ganar para servir y jamás para mandar.

Gracias por esa visión de la vida tan profundamente humana, trasladada a la política, tan carente y necesaria a la vez hoy en día. Nos quedamos huérfanos pero tu huella no se borra. No solo por lo que hiciste, sino por cómo lo hiciste. Por lo que sembraste en tantos de nosotros. Trabajador incansable, con una inteligencia admirable, un liderazgo innato y una visión que solo el tiempo se encargará de poner en su lugar. Te lloramos pero, además, te celebramos porque sabemos que personas como tú no mueren del todo ya que se quedan en lo que enseñaron y en lo que dejaron en los que seguimos caminando gracias a tu ejemplo.

Se fue una persona excepcional. Un ser humano que tendía la mano en lo profesional perotambién en lo personal, en esos momentos silenciosos en los que el apoyo no se pide, pero se necesita. Y Guillermo estaba ahí. Guillermo siempre estaba ahí. De esa manera única y natural con la que

era capaz de dar un abrazo en el que cupiésemos todos. El legado que deja

en Extremadura será irrepetible y su obra quedará para siempre escrita en la memoria colectiva y en el corazón de Extremadura, sin necesidad de que esté su nombre, porque él no buscaba

ningún reconocimiento. Despedimos al político, pero las lágrimas de

hoy son sobre todo sobre el humano que hizo al político. Tuve la gran suerte de compartir muchos domingos de paseo con él. Sonaba el teléfono, Guillermo Fernández Vara, "pichi, ¿un paseo el domingo?". Después de 300 vueltas a los dos paseos o a Santo Domingo, de ir a la ermita de Puente Ayuda o hacer el recorrido de Táliga- Alconchel- Olivenza, cuando volvía a casa me preguntaba mi mujer qué quería y yo no sabía darle respuesta, aunque intuía que lo único que podía inquietarle era cómo estaba yo o compartir un rato alejado de los focos para hablar de todo menos de política. Ese era Guillermo Fernández Vara.

Gracias Guillermo por cada uno de esos momentos, por la confianza sin cuestionamiento, por el respeto siempre y lealtad. Gracias por los consejos, no políticos, lejos de lo que cualquiera pudiera entender, porque para estos últimos, el mejor consejo lo dabas en forma de silencio.

"Tenía una inteligencia admirable, un liderazgo innato y una visión que solo el tiempo se encargará de poner en su lugar"

> Cuando Guillermo tenía una preocupación, preguntaba, y ante la respuesta, silencio. Jamás se inmiscuía en aquello que tú habías decidido, y si le inquietaba, la explicación siempre le valía.

"Jamás se inmiscuía en aquello que tú habías decidido, y si le inquietaba, la explicación siempre le valía"

Gracias por ayudarnos a muchos a crecer sin imponer, por haber sido muleta y hombro, o candil, como te gustaba ser, por haber estado siempre incluso cuando no sabíamos que estabas. Gracias también por las veces en las que no te entendíamos y sin embargo nos hacías reflexionar, y sólo el tiempo nos daba las respuestas a nuestras preguntas.

El mejor homenaje que podríamos hacerle sería el de respetar y propagar los valores que ha compartido con nosotros y entender la vida como lo hacía él, como "esa maravillosa oportunidad que es, para ayudar a otras vidas". Gracias, Guillermo, gracias, amigo.



GUILLERMO Guller F.Vara FERNÁNDEZ VARA





1999

Tres años después, Guillermo cambia de cartera y se convierte en **Consejero de Sanidad y Consumo**. Una responsabilidad que marcaría su vida política para siempre. Entre sus logros, la gestión y puesta en marcha del Servicio Extremeño de Salud (SES) tras asumir Extremadura las competencias en materia de Sanidad.





2008

Guillermo se convierte en secretario general del PSOE de Extremadura. Antes lo había sido de su pueblo, en la agrupación local de su Olivenza natal. El X Congreso Regional supone el inicio del mandado orgánico de Guillermo desde 2008 hasta el año 2024.



2015

El PSOE de Extremadura vuelve a ganar las elecciones autonómicas tras haber pasado, por primera vez en la historia del partido en la región por la oposición durante una legislatura. En esos comicios, el PSOE ganó las elecciones con el 41,5% de los votos y 30 diputados. Comenzaba el segundo mandato de Guillermo como presidente de la Junta de Extremadura.

1 julio 2015

Guillermo se convierte en presidente de la Junta de Extremadura. Un mandado marcado por la necesidad de diálogo. Logró aprobar presupuestos pactando a derecha e izquierda.

La región ganó en estabilidad, confianza y seguridad.





28 mayo 2023

Las últimas elecciones de Guillermo. El PSOE de Extremadura ganó las elecciones con el 39,9% de los votos, un punto más que el PP de Guardiola. Pese a la victoria socialista, el bloque de la derecha sumó y los socialistas no pudieron gobernar. En marzo de 2024, Guillermo Fernández Vara abandonó la secretaría general del PSOE de Extremadura pasando el legado al actual líder socialista, Miguel Ángel Gallardo.



Guillermo, el legado de las buenas personas



Álvaro Sánchez Cotrina

Secretario general del PSOE de la provincia de Cáceres

Es muy difícil sostenernos sin ejemplos de vida, sin conductas a las que imitar, sin ejemplos a los que seguir. La única garantía de dar pasos seguros ante los retos que se presentan y asumimos son, precisamente, aquellas personas que nos demostraron, con sus aciertos y errores, que la honestidad y la sencillez son garantía de éxito y aportación social.

Guillermo es ese ejemplo, ese compendio de conductas que aspiramos a continuar, una pesada carga que nos imponemos porque sabemos que es lo correcto.

Decía Guillermo que el PSOE era su otra familia y en ella nos reconocemos, nos definimos y nos abrazamos en torno a las ideas que nos conmueven porque transformar el mundo desde nuestro barrio, desde nuestro pueblo, nos enaltece y nos hace buenas personas. Incluir es querer, igualar es proyectar.

De Guillermo supe que no hay que buscar nunca el foco, que la luz viene sola y es para pocos, que la luz elige a las buenas personas y yo aprendí a identificarlas. Tú eras esa persona buena. Te querré siempre y no dejaré de luchar por mantener vivo tu legado. Nos dijiste que quien gana es la gente y por eso luchamos.

Cuando Guillermo estaba, qué tristeza da, todo era muy fácil. Teníamos que seguir su paso, su ejemplo y su inquebrantable compromiso con la vida. Era escuchar y aprender, aprender y actuar, actuar y transformar. Ahora, quien no entienda el peso que cargaremos con el vacío que nos deja, estará menospreciando el tiempo que nos toca vivir. Yo soy de los que piensan, dudan, esperan. Soy de los que siente el enorme peso de nuestra historia y la

responsabilidad que tenemos. Nunca estaremos a la altura de Guillermo,

lo sé, pero por lo pronto debemos obligarnos a pensar qué haría él en cada situación que nos toque enfrentar. Querer a la gente es nuestro cre-

do, mantenernos humildes ante los problemas de las

personas y escuchar sus problemas, una obligación humana.

Por ahí vamos a caminar, persiguiendo pasos y sombras, abrazándonos al dolor que deja su muerte, y a las palabras y conductas que nos han marcado a fuego. Mantener vivo su recuerdo es nuestro deber para intentar curar nuestros corazones rotos.

Despedirte es imposible, querido Presidente, porque nunca despides a un referente, ni a un Maestro, ni alguien que, sin serlo, siempre se comportó como un padre.

Despedirte es imposible porque el legado está en cada calle de Extremadura y en el corazón de todos los extremeños y extremeñas.

Despedirte es imposible porque has dado sentido al alma socialista y has puesto nombre propio en el valor de lo público, tú que pudiendo hacerlo de otra

"De Guillermo supe que no hay que buscar el foco. La luz elige a las buenas personas y y yo aprendí a identificarlas. Él era una"

> manera pusiste por delante lo que construiste para todos y todas. Así que demos pasos al frente, juntas y juntos, sabiendo que no

"Querer a la gente es nuestro credo, mantenernos humildes ante los problemas de las personas y escucharlos, una obligación"

> somos el ombligo de esta tierra y que en esta tierra hay gente sabia en cada rincón, gente simple y buena que quiere lo mejor para todos y todas. Como Guillermo Fernández Vara.

Gracias por todo, querido Guillermo



Manuel Borrego Rodríguez

Secretario general del PSOE de la provincia de Badajoz

Días después de su marcha, seguimos sintiendo muy presente su ejemplo, su manera de entender la política y la vida. Guillermo Fernández Vara no fue solo un presidente, un médico o un dirigente del PSOE. Fue, ante todo, una buena persona. Un hombre honesto, comprometido con su tierra y profundamente humano, que creyó siempre en el poder transformador de la política cuando se hace desde la cercanía, el respeto y la empatía.

Su legado va mucho más allá de los años de gobierno o de los cargos que ocupó. Guillermo representó una forma de hacer política basada en el diálogo y en la escucha, en tender la mano incluso a quien pensaba distinto, convencido de que el entendimiento y la cooperación son siempre más fuertes que la confrontación. En tiempos en los que la política a menudo se llena de ruido, Guillermo fue serenidad, equilibrio y coherencia. Nos enseñó que gobernar es servir, que la decencia y la humildad son los cimientos de la confianza pública. Esa forma sencilla pero profunda de entender el liderazgo dejó una huella imborrable en todos los que tuvimos la suerte de aprender de él. Cada decisión, cada gesto, cada palabra suya estaba impregnada de una autenticidad que se echa de menos en los tiempos actuales. Era un hombre que no necesitaba alzar la voz para hacerse escuchar, porque su autoridad nacía del respeto y del afecto que generaba en los demás.

En lo político, nos marcó con su sentido del deber, su compromiso inquebrantable con Extremadura y su defensa firme de la justicia social. En lo personal, nos

conquistó con su humanidad, su cercanía y su generosidad. Nun-

ca perdió la mirada limpia de quien cree en las personas, ni la convicción de que la política solo tiene sentido si mejora la vida de los demás. Su trato con la gente,

su manera de mirar a los ojos, de escuchar sin prisas, de comprender

sin juzgar, hicieron de él un referente moral y humano.

Guillermo Fernández Vara nos deja una gran responsabilidad: la de seguir construyendo una Extremadura más justa, más solidaria y más humana. Pero también nos deja una enorme gratitud. Gratitud por su confianza, por su ejemplo, por su lección diaria de compromiso y trabajo. Gratitud por habernos enseñado que la política puede y debe ser un espacio de servicio, de esperanza y de encuentro.

Quienes compartimos camino con él sabemos que su legado no termina con su ausencia.

Vive en cada compañero y compañera que aprendió de su forma de entender la vida pública, en cada rincón de nuestra tierra donde dejó su impronta, en cada persona a la que escuchó, acompañó o ayudó.

"En tiempos en los que la política a menudo se llena de ruido, Guillermo fue serenidad, equilibrio y coherencia"

> Gracias, Guillermo Fernández Vara, por tanto. Gracias, por tu serenidad en los momentos difíciles, por tu capacidad de unir, por tu fe inquebrantable en Ex-

"Guillermo nos deja una gran responsabilidad: seguir construyendo una región más justa, solidaria y humana"

> tremadura y en su gente. Gracias, Guillermo, porque tu ejemplo nos guiará siempre, recordándonos que la verdadera grandeza está en servir con honestidad, con pasión y con corazón.

"Guardiola adelanta las elecciones por su falta de liderazgo y el fracaso de su legislatura"

El secretario general del PSOE de Extremadura, Miguel Ángel Gallardo, ha criticado la decisión de la presidenta de la Junta, María Guardiola, de adelantar las elecciones autonómicas, asegurando que no se trata de un problema de negociación presupuestaria, sino de "falta de liderazgo y compromiso con Extremadura". En rueda de prensa, Gallardo afirmó que los presupuestos han servido como "una coartada para justificar una decisión ya tomada", y que Guardiola "no buscaba cuentas, buscaba elecciones".

"El PSOE trabajará desde hoy mismo en propuestas concretas para educación, sanidad, empleo y servicios sociales"

El dirigente socialista recordó que Extremadura ya ha vivido

gobiernos sin mayoría absoluta capaces de negociar y aprobar sus cuentas. Gobiernos de Juan Carlos Rodríguez Ibarra (1995), Monago (2011) y Guillermo Fernández Vara (2015) lograron acuerdos mediante diálogo y negociación, priorizando siempre los intereses de la región. "Ellos se centraron en gobernar, Guardiola ha optado por elecciones anticipadas", subrayó Gallardo, interpretando la decisión como una falta de disposición a gestionar las dificultades parlamentarias. Gallardo denunció que la

convocatoria electoral fue planteada fuera de Extremadura, con

intervención directa de Madrid y siguiendo instrucciones del presidente nacional del Partido Popular, Alberto Núñez Feijóo. Señaló que Guardiola utilizó un acto protocolario como excusa para legitimar una decisión tomada a nivel nacional, evidenciando que el Partido Popular antepone sus estrategias internas a los intereses de los extremeños.

El secretario general enumeró los problemas generados en estos dos años y medio que ha durado la legislatura del PP. Así destacó los conflictos en educación con 16.000 docentes afectados por incumplimientos salariales, el deterioro en la sanidad pública, el abandono de las enfermeras del SEPAD, el caos en el inicio de curso con miles de alumnos sin transporte escolar y la derogación de la Ley de Memoria Democrática, reemplazada por lo que calificó como "ley de la





vergüenza" auspiciada por PP y VOX. Para Gallardo, estas medidas muestran que la gestión del gobierno regional se centra en cálculos políticos más que en las necesidades de la ciudadanía.

Alternativa

Frente a este panorama, Gallardo señaló que el PSOE se presenta como alternativa responsable y cohesionada y confirmó oficialmente su candidatura a la presidencia de la Junta de Extremadura. En este punto, explicó que la Ejecutiva Regional aprobó solicitar la excepcionalidad en las primarias debido al adelanto electoral. Subrayó que el objetivo del partido no es la ambición de poder, sino atender los problemas de la región y recuperar la confianza de los ciudadanos.

Gallardo apeló a la responsabilidad y al compromiso con Extremadura. "A esta tierra no se la somete, se la sirve", espetó al tiempo que advirtió que los ciudadanos decidirán si quieren un gobierno sometido a intereses ex-

ternos o un proyecto que crea en Extremadura y en su gente. Con estas palabras, Gallardo proyecta un mensaje de unidad, esperanza y disposición a gobernar con firmeza, posicionando al PSOE como la alternativa que combina experiencia y visión regional.

Además, Gallardo subrayó que el partido trabajará en una agenda de propuestas concretas para dar respuesta a los problemas reales de la ciudadanía, priorizando educación, sanidad, empleo y servicios sociales. "No queremos campañas de confrontación vacías, queremos soluciones que mejoren la vida de la gente, y eso es lo que vamos a demostrar en los próximos meses".

Por último, insistió en que el PSOE seguirá construyendo consensos y manteniendo un diálogo abierto con agentes sociales, colectivos y ayuntamientos, convencido de que la política responsable y el liderazgo comprometido con Extremadura son la clave para que la región avance con estabilidad y justicia social.

El PSOE llega preparado y unido a las elecciones

El 21 de diciembre marcará una fecha clave para Extremadura, en la quelos ciudadanos decidirán entre un gobierno condicionado por intereses políticos marcados desde Génova o un proyecto que apueste por el desarrollo de la región. El PSOE afronta el adelanto electoral con unidad, experiencia y capacidad de gestión, destacando que el partido ha demostrado en gobiernos anteriores su compromiso con la estabilidad y el bienestar social.

El líder del PSOE de Extremadura, Miguel Ángel Gallardo, ha subryado que la prioridad del PSOE es escuchar a los extremeños y ofrecer respuestas a los problemas de empleo, educación y sanidad. La campaña, explicó, se centrará en recuperar la confianza ciudadana y en proyectar un futuro basado en la igualdad de oportunidades y la cohesión territorial.

Miguel Ángel Gallardo insistió en que el PSOE es un partido de gobierno con una hoja de ruta clara: "servir a Extremadura, no servirse de ella", resumió el candidato.



Sale adelante la Comisión de Investigación sobre los incendios de agosto de 2025 en Extremadura

El Pleno de la Asamblea de Extremadura aprobó, con el único voto en contra del PP, la propuesta del Grupo Parlamentario Socialista para crear una Comisión de Investigación sobre los graves incendios que tuvieron lugar en la región en agosto de este año.

Durante su intervención en la defensa de la iniciativa, la portavoz del grupo parlamentario socialista, Piedad Álvarez, destacó que esta Comisión no busca solo contabilizar hectáreas calcinadas, sino visibilizar el impacto sobre familias, pueblos, patrimonio natural y ciudadanía, exigiendo transparencia y responsabilidades políticas claras.

Álvarez agradeció el esfuerzo de los equipos de extinción, nacionales e internacionales, y denunció la falta de liderazgo político del gobierno de María Guardiola, citando la dimisión del consejero de Gestión Forestal y la ausencia de la presidenta, durante la crisis. Álvarez tam-

bién criticó la insuficiente inversión en prevención de incendios y la falta de

coordinación con la oposición mientras Extremadura afrontaba riesgos extremos.

Responsabilidades

La Comisión, recalcó, no tiene carácter punitivo, sino que persigue depurar responsabilidades, identificar carencias estructurales, aprender de los errores y garantizar que no se repitan incendios de esta magnitud. "No podemos resignarnos a que cada verano se quemen nuestros campos; los incendios de sexta generación y el cambio climático son

is. Álvarez tam- ración y el cambio climático son

"Trabajaremos para que ni la convocatoria de elecciones ni la disolución de la Asamblea paralicen los trabajos de la Comisión"

una realidad que debemos enfrentar", señaló Álvarez.

El PSOE trabajará para que ni la convocatoria de elecciones ni la disolución de la Asamblea paralicen los trabajos de la Comisión, esencial para proteger a la ciudadanía, fortalecer la democracia y mejorar la prevención ante futuras crisis.





El PSOE responsabiliza al PP de la situación insostenible del SEPAD

El Grupo Parlamentario Socialista ha denunciado la grave situación que atraviesan los centros del Servicio Extremeño de Promoción de la Autonomía y Atención a la Dependencia (SEPAD), calificándola de "insostenible" y responsabilizando directamente al Gobierno autonómico presidido por María Guardiola.

La portavoz de Sanidad del PSOE, Isabel Gil Rosiña, criticó el "miedo al debate y al diálogo" del Ejecutivo, que, a su juicio, evidencia debilidades y deja a la oposición sin capacidad de fiscalización. Gil Rosiña subrayó que la crisis del SEPAD no es consecuencia de agentes externos ni de gobiernos anteriores, sino de "la falta de compromiso real con las políticas públicas de dependencia" del Partido Popular.

Entre los problemas señalados, el PSOE destacó la falta de cobertura de bajas y jubilaciones, la sobrecarga de trabajo del personal, el deterioro de sus condiciones laborales y la deficiente planificación en la estabilización del empleo, sin resolver dos años después. Los profesionales del SEPAD han doblado turnos, suspendido descansos y renunciado a vacaciones sin recibir la compensación prometida.

El PSOE ha apoyado las movilizaciones y las protestas llevadas a cabo por el personal del SEPAD durante el mes de octubre.

Protestas

Las enfermeras del SEPAD se han sumado a un calendario de protestas iniciado por los docentes y que alcanzará a los empleados de la Administración General, el único sector de los tres autonómicos que hasta ahora no había salido a la calle. Las reivindicaciones incluyen mejores condiciones laborales, con docentes reclamando equiparación nacional y enfermeras del SEPAD con el SES, denunciando la desatención del Gobierno de Guardiola.

Retraso ayudas/ El portavoz del Vivienda del Grupo Parlamentario Socialista, Fernando Rodríguez, reclamó a la Junta medidas para desbloquear 4.500 expedientes de rehabilitación energética. Denunció la gestión "caótica", la falta de pago a solicitantes y técnicos y advirtió que la secretaria general, Lidia López, debe asumir responsabilidades si persiste la paralización. "El PSOE no permitirá que esta ineficiencia deje a familias sin el apoyo económico que les corresponde".

Cooperación/ La portavoz de Igualdad del Grupo Parlamentario Socialista, Soraya Vega, destacó en el acto '30 años de cooperación en Extremadura' que la cooperación es una política de región y un valor democrático. Reivindicó el legado del PSOE, alertó sobre los recortes y retrasos actuales en cooperación por parte del PP y reafirmó el compromiso socialista de fortalecer la avuda oficial al desarrollo. "El PSOE seguirá trabajando y poniendo a las personas en el centro de todas las políticas", añadió.

Condonación deuda/ El

portavoz de Hacienda del Grupo Parlamentario Socialista, Jorge Amado, denunció que PP y VOX votaron en contra de una propuesta socialista que instaba a la Junta a no rechazar la condonación de la deuda de 1.718 millones de euros ofrecida por el Gobierno de España. "Mientras unos liberan a Extremadura, el PP protege a los grandes patrimonios y renuncian a defender a nuestra tierra". Así, "el PSOE seguirá luchando para que los intereses de los extremeños estén por encima de los cálculos políticos del PP".

MI AGRUPACIÓN





Una Casa del Pueblo abierta a la ciudadanía

La Agrupación Local del PSOE de Cáceres es, ante todo, una Casa del Pueblo. Un espacio vivo, abierto y participativo donde la ciudadanía encuentra escucha, diálogo y compromiso. No entendemos el partido como una estructura cerrada, sino como una comunidad política que se construye con las personas, con sus preocupaciones cotidianas y con su voluntad de transformar su entorno.

Creemos firmemente que la política es la herramienta más poderosa de transformación social.

Por eso, sacamos el partido a la calle, porque la democracia no puede limitarse a las instituciones: debe respirarse en las plazas, en los barrios y en los espacios donde la gente vive, trabaja y sueña.

Allí donde hay una necesidad colectiva, allí debe estar el Partido Socialista, promoviendo soluciones, tejiendo redes de solidaridad y fomentando la participación.

Sabemos que uno de los grandes retos de nuestro tiempo es vencer la desafección ciudadana hacia la política. Para hacerlo, reivindicamos que lo privado también es político, que cada decisión cotidiana tiene impacto en lo común, y que defender la igualdad, la justicia y la libertad empieza por implicarse en lo público. Por eso, desde nuestra agrupación local trabajamos para politizar la calle, no en el sentido partidista, sino democrático: devolver a la ciudadanía el orgullo de intervenir, de debatir, de construir colectivamente un futuro más justo.

Esa es nuestra tarea y nuestro compromiso: hacer del Partido Socialista de Cáceres una Casa del Pueblo que sea, de verdad, la casa de todas y todos.





La Diputación de Badajoz y REDEX llevan la voz de Extremadura al Parlamento Europeo

Octubre ha acogido la Semana Europea de las Regiones y las Ciudades, organizada por el Comité Europeo de las Regiones, el Parlamento Europeo y la Comisión Europea. En esta edición, celebrada del 13 al 15 de octubre, asistieron más de 6.500 participantes de toda Europa.

La Presidenta de la Diputación de Badajoz, Raquel del Puerto, y el Presidente de la Red Extremeña de Desarrollo

Rural (REDEX), Fran Sánchez, participaron en este evento. El eurodiputado extremeño, Nacho Sánchez Amor, mantuvo un encuentro con ellos, abordaron cuestiones clave para Extremadura y reiteraron el compromiso socialista europeo reforzando el valor de las regiones en la política de cohesión y el papel de los Gru-

pos de Acción Local extremeños en el desarrollo rural de la PAC.

Por otra parte, el Parlamento Europeo celebró dos sesiones plenarias. En la primera tuvo relevancia la perspectiva regional aprobándose la simplificación de la Política Agraria Común (PAC) y el refuerzo de la posición de

"Extremadura refuerza su papel en Europa defendiendo una PAC sin recortes y el valor de las regiones en el desarrollo rural"

> los agricultores en la cadena de suministro alimentario. Con su voto, los socialistas defendieron una PAC sin recortes, orientada a garantizar mejores condiciones de vida para los agricultores y el refuerzo de las organizaciones de productores y cooperativas, esenciales para mejorar su competitividad en el mercado.

El segundo pleno fue marcado por la elección del Premio Sájarov 2025, otorgado a los periodistas encarcelados de Georgia y Bielorrusia. Candidatura promovida también por Sánchez Amor. También tuvo lugar la votación del presupuesto de la Unión Europea para 2026, los socialistas

lograron apuntalar la financiación de la UNRWA por su papel clave en Gaza. Además, el eurodiputado extremeño

intervino en el debate sobre el alto al fuego en Oriente Próximo.

Por último, el eurodiputado extremeño, Nacho Sánchez Amor, se reunió en Villanueva de la Serena con el Secretario General del PSOE de Extremadura, Miguel Ángel Gallardo, para poner al día la agenda europea, nacional y extremeña.

FECHAS CLAVES DEL 21D



diciembre

Inicio campaña electoral con la tradicional pegada de carteles.



diciembre

Fecha límite para poder solicitar el voto por correo.



diciembre

Fecha límite para depositar el voto por correo.



diciembre

Cierre de la campaña electoral.



diciembre

Día de reflexión.



diciembre

Jornada de votación.

TERTULIAS EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

LUNES



RADIO 09:25 H.

Tertulia política con participación de representantes de los grupos parlamentarios de la Asamblea de Extremadura. Esta tertulia se emite cada semana

JUEVES



TV 21:00 H.

La única tertulia de televisión que se emite a nivel regional. Cada semana, cuatro representantes de los grupos políticos con representación en la Asamblea de Extremadura debaten de temas de actualidad regional.

VIERNES el Periódico



PRENSA

Todos los viernes, el diputado del Grupo Parlamentario Socialista en la Asamble de Extremadura, José Ramón Bello, publica una columna en El Periódico Extremadura. Bajo el nombre "A vista de Baluarte", en ella analiza temas de actualidad.





Extremadura PSOE